

El asunto del pavimentado

El porvenir de Alicante en manos de una empresa valenciana

Mañana el Ayuntamiento va a tratar de nuevo y parece ser que definitivamente del problema tantas veces diferido de la pavimentación. La opinión se ha manifestado bien claramente en contra del descabellado y ruinoso negocio. El Ayuntamiento, contra lo que la opinión piensa, se pronuncia en favor de esa concesión a la compañía valenciana según se afirma. No lo podemos creer. El Ayuntamiento pasa por momentos verdaderamente difíciles que, de prolongarse, le llevarían a la bancarrota. Y ese proyecto que se trata de llevar a cabo sería para el Municipio una catástrofe económica irreparable porque a cambio de unas obras de dudosos resultados como la Prensa valenciana demostró a su tiempo, a cambio de unas obras cuya urgencia a nadie convence, se entregaría a los constructores lo más saneado de los ingresos, hipotecando las más limpias rentas municipales para in aeternum. Creemos que el buen sentido y el patriotismo inspirará a nuestros ediles mañana y evitarán que el progreso de la ciudad quede detenido por muchos años injustificadamente.

El Consejo de guerra contra el alemán Klemm jefe del Estado Mayor de Abd-el-Krim

Mequinez (Radio).—Comenzaron las sesiones del Consejo de guerra contra el alemán Otto Klemm, jefe del Estado Mayor de Abd-el-Krim. Dijo ser natural de Düsseldorf de donde salió huyendo de los disgustos familiares y sentó plaza en la Legión Extranjera francesa de la que huyó en 1922 sufriendo hambre y miseria hasta que conoció a Abd-el-Krim. Su descripción obedeció al temor de ser víctima de una emboscada mora en la «mancha» de Tazza. Cayó prisionero de los rifeños. Abd-el-Krim le nombró chofer suyo y al enterarse de que hablaba siete idiomas, lo consideró muy útil para emplearlo en el contrabando de armas y le ofreció el cargo de secretario, llegando a ser el hombre de confianza de Abd-el-Krim. Confesó que sirvió de intérprete en las conversaciones del capitán Gordon Canning con el cabecilla rebelde. Habló de sus andanzas en Tánger, y donde tenía muchos amigos, y se hallaba en inteligencia con varios aduaneros de la frontera francesa y varias personalidades indígenas. También refirió que fue herido en la zona española, cuando estaba tirando varias fotografías que había de remitir a una señorita inglesa, de Tánger que les enviaba productos químicos. Terminó negando que intentase alzarse en armas contra Francia. El defensor informó declarando la incompetencia del Consejo que juzga al procesado y negando que se trate de un enemigo de Francia. Los debates no tuvieron el interés que se esperaba.

El comunismo en América

Santiago de Chile (Cable).—El coronel Ibáñez, nuevo presidente del Consejo y ministro del Interior, ha declarado que Chile se halla en presencia de un grave peligro comunista. Añade que varios miembros del Consejo participan en la propaganda roja, invitando a los obreros a organizar huelgas revolucionarias.

Vida deportiva

Deportivo Murciano-Natación. El equipo nataciónista ha quedado formado para luchar contra el Deportivo Murciano el próximo domingo en el campo de La Florida, en la forma siguiente:
Blau; Batista, Serna; Tomás, Martínez, Giner; Daniel, Carratalá, Plaza, Coloma y Muntó.
El partido empezará como de costumbre a las tres y media de la tarde y se encarece a todos los socios por acuerdo tomado por la Junta Directiva, de no dar acceso al campo a todo aquél que no lleve el carnet del presente mes.
Las señoras y señoritas tendrán entrada libre.

Capítulo de accidentes

Madrid (Teléfono).—Ayer el tren expreso de Barcelona quedó detenido en el kilómetro 89, por haberse roto uno de los ejes de la máquina. No hubo desgracias.

Madrid (Teléfono).—En la calle de Bravo Murillo, un automóvil se precipitó sobre un carro.

El coche fué violentísimo, resultando heridos Francisco Lumbreira y Lorenza Gómez Lumbreira, que iban en el carro, y María Teresa Sapena, que iba en el automóvil, que era de alquiler.

Barcelona (Teléfono).—Ayer tarde, en la estación del Norte, el obrero empleado de la misma José Ferrer Fuster, de 36 años, ha sido cogido entre los topes de dos vagones, sufriendo tan graves heridas que falleció en el dispensario a donde fué conducido.

Zamora (Teléfono).—En Madridanos los vecinos Fermín Rodríguez, Martín Lateral y Bernardo Martí, se dirigían en una barca a una isla existente cerca del río Duero con el propósito de cortar leña.

La corriente impetuosa le hizo chocar contra un árbol, zozobrando la barca y quedando debajo de la misma los ocupantes.

Los dos primeros perecieron ahogados.

para lucirlos bailando una rumba que para usarlos como salida de teatro.

Un dechado de exquisito gusto, digno del popular y simpático Santiago Molitó y su reputado y bien surtido establecimiento.

La bodega de «Colón»

que ha montado el suntuoso establecimiento de la Avenida Zorrilla también se ha soldado el pelo...

Su propietario hace las cosas bien o no las hace.

¡Y vaya si ha sabido hacerlas ahora!

Seis estupendas botellas de vino de Moriles «Nectar» de Cruz Conde por un lado y por otro dos del nuevo aperitivo «Americano» que la acreditada firma Emilio J. Escat de Barcelona acaba de lanzar a los «gourmets». He ahí el obsequio de la Bodega Colón.

¿Es para relamerse de gusto?

El «Nectar» fué el vino servido en Palacio en el banquete del 8 de enero.

¡Nada más! ¡Una tontería de vino!

Vida judicial

Actos celebrados

En la noche del 15 de agosto de 1925, Rafael Valverde, Antonio Sánchez y Juan Martínez, en el café de camareras de esta ciudad, denominado «Maravillas», hicieron consumaciones cuyo importe ascendió a 75 pesetas, negándose a abonar su importe, por cuyo hecho fueron denunciados a la policía y procesados más tarde por el Juzgado del Sur, habiendo comparecido en la mañana de hoy ante la Audiencia.

En el acto del juicio oral fueron acusados como autores de un delito de estafa, por el fiscal señor Garrido, el cual solicitó se impusiese a cada uno de ellos la pena de 2 meses y 1 día de arresto mayor.

El letrado defensor señor Domínguez Margarit, solicitó la libre absolución de los procesados.

Por incomparecencia de uno de los procesados, se suspendió esta mañana la vista de una causa por hurto, procedente del Juzgado del Norte.

A puerta cerrada, se celebró la vista de un incidente de apelación contra auto de procesamiento dictado por el Juzgado del Sur, en el sumario a que dió lugar el choque de automóviles ocurrido este verano último en la expianada, y del que resultó víctima el coronel que era entonces del Regimiento de la Princesa señor Perier.

Representó al Ministerio Fiscal el señor Serrano, e informaron los letrados señores Campos y Gotor.

Por los Juzgados

—El de Doctores instruye sumario, en virtud de que y a consecuencia de un bloque de piedra que le cayó en el pecho, resultó muerto el vecino de Callosa de Segura, Francisco Martínez Cuadrado.
—El de Villena lo instruye por hurto de 50 pesetas y lesiones inferidas, a la vecina de Sax Isabel Vidal Estevan.
—El del Norte lo instruye por el hecho de que al caer casualmente Manuel Santana Pérez, de 63 años de edad, se produjo la fractura del fémur derecho en su tercio superior.

Para mañana

Se ha señalado la vista de un incidente contra auto de procesamiento dictado por el Juzgado de Elche, en un sumario por injurias a la autoridad.
Son partes el Ministerio Fiscal y el procurador señor Alcaraz.

PÉRDIDA

de un anillo de señora con dos círculos de brillantes y perlas.
Se gratificará a quien lo devuelva en la calle de Quiroga 16.

La prohibición en Norteamérica

741 víctimas del alcohol en un año

Nueva York (Radio).—En una memoria sobre los efectos de la prohibición, el doctor Charles Norri, director del Servicio de Sanidad de la ciudad, declara que en 1926 han muerto en Nueva York 741 personas de «envenenamiento alcohólico».

Añade que las víctimas de la prohibición han sido más numerosas que las de los accidentes de la circulación.

Se acabó la última revolución portuguesa

Lisboa (Teléfono).—La revolución está totalmente dominada.

El bombardeo de Lisboa cesó en las primeras horas de ayer siendo los rebeldes dispersados. Los bomberos recorrieron las calles más castigadas de la capital, retirando los cadáveres, sepultados bajo los escombros.

Las comunicaciones con el extranjero se realizan con grandes dificultades, por haber sufrido importantes daños a causa de los bombardeos las líneas telegráfica y telefónica.

El movimiento comenzó el lunes en Lisboa, sublevándose las fuerzas de la Marina, parte de la guardia republicana Policía y numerosos paisanos, quienes se apoderaron del Arsenal y edificios de Correos y Telégrafos, haciendo imposible la comunicación.

Las tropas leales contestaron a los rebeldes, con cañones y ametralladores. También se ordenó inmediatamente el desarme de los cruceros, con el fin de impedir el bombardeo de la ciudad.

Varios aviones arrojaron bombas sobre diversos puntos de la ciudad, donde a consecuencia del fuego había numerosos muertos y heridos.

Los daños son de importancia.

La mortandad fué horrible. Entre los elementos revolucionarios cundió el pánico, produciéndose la desbandada.

Se han practicado numerosas detenciones.

Muchos rebeldes han logrado refugiarse en un buque alemán.

El crucero «Camoens» enarbó ayer tarde bandera blanca.

La circulación y la animación han vuelto a la capital.

El buque «Carvalho de Rujo» sublevado fué reducido a silencio por las baterías de uno de los fuertes.

El Congreso de la Federación Internacional de los Trabajadores de la Tierra tratado en España

La organización sindical en Rusia estudiada con detalle y amplitud

La revista «Informaciones Sociales», dedica gran extensión al IV Congreso de la Federación Internacional de los Trabajadores de la Tierra y a las reuniones de la Federación Internacional de los Obreros del Transporte y de la Unión Internacional de los Trabajadores de la Alimentación.

Publica asimismo un estudio sobre la organización sindical en Rusia y varias informaciones sobre organización obrera en los Países Bajos, Suecia y Francia.

Dedica varias páginas al movimiento de organización internacional de los trabajadores intelectuales (periodistas, actores, estudiantes, universitarios, etc.) y ofrece abundante y variada información sobre el coste de la vida, los precios, la emigración, las condiciones del trabajo, los seguros sociales, la cooperación, las condiciones de vida, la formación profesional y otros varios aspectos de la vida del trabajo.

Para los trabajadores intelectuales y manuales el número ofrece sumo interés ya que los hondos problemas que hoy agitan al mundo productor y trabajador son llevados a las páginas de aquella revista con una visión exacta de la actualidad y del porvenir.

¿Cuál será el mañana de la humanidad proletaria? He aquí la incógnita difícil para todos. Más no seremos tan ciegos que no veamos en el horizonte mutaciones súptas que han de cambiar totalmente las rutas de hoy.

Diario anecdótico

Hágame usted intelectual

Don Juan Vitórica se presentó candidato a diputado a Cortes maurista por un distrito, y tuvo que gastar en la elección una formidable cantidad de miles de duros. En aquellas mismas elecciones fué encasillado y triunfó por un comodísimo artículo 29 el señor Goicoechea.

Al llegar las elecciones siguientes, Vitórica conferenció con Maura y solicitó que se le aplicara otro artículo 29, para ahorrarse la molestia y los gastos electorales. Maura le dijo que sintiéndolo mucho le era imposible complacerle.

—Y cómo se le da a Goicoechea?—preguntó a su jefe.

—Es que Goicoechea—le replicó Maura—es un intelectual.

—Pues hágame usted intelectual—replicó sencillamente el señor Vitórica.

ORO VIEJO

Tal día como hoy.—1837.—Nace el que fué decano de los periodistas alicantinos don Antonio Galdó López

El estado del señor Gasset

Madrid (Teléfono).—Dentro de la gravedad, se encuentra mejorado el ex Ministro señor Gasset.

Ha decaído la temperatura y el aspecto general del enfermo hace concebir a los médicos esperanzas de curación.

Los temporales

Madrid (Teléfono).—Ha vuelto a nevar recrudesciéndose el frío.

Los temporales de lluvia y nieve son generales.

En Zaragoza a consecuencia de la intensa nevada de ayer se han desprendido numerosos cables de la red aérea telefónica, estableciendo contacto con los cables de línea de tranvías, quedando este servicio interrumpido.

En Andalucía también nieva copiosamente.

Del problema chino

Londres (Radio).—Las tropas británicas que se encuentran en aguas del Mediterráneo, serán concentradas en Hong-Kong.

Se espera que se logrará la paz pues el Gobierno británico no tiene ningún deseo de tener al pueblo chino en un estado de vasallaje.

Las conversaciones entre el representante británico y el cantonés, han sido reanudadas y han llegado a un acuerdo acerca de las concesiones de Hankou.

Shanghai (Radio).—Un telegrama de procedencia inglesa dice que las tropas chinas del Norte avanzan rápidamente hacia el Sur, por las cuatro direcciones.

GENERAL ASESINADO

Pekín (Radio).—El general Yuang Tou Ming jefe de las tropas de Kouti-Tei-Tschou ha sido asesinado ayer por los generales cantoneses durante una comida a la que le invitaron.

TEATROS

Principal

Mañana por la noche comienza su actuación en el Principal la compañía de comedias Delgado-Caro, Martínez Torva, estrenando la obra de Muñoz Seca «El llanto», comedia de gran éxito.
Para el lunes está anunciado el estreno del drama de Benavente «La mariposa que voló sobre el mar», la última gran producción del incomparable literato.

La Reina irá a Málaga

Málaga (Teléfono).—La princesa doña Beatriz, acompañada de su hija la Reina doña Victoria, llegará a Málaga la próxima semana.

Durante la estancia de doña Beatriz vendrá una división de la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Con tales motivos se celebrarán extraordinarios festejos.

Gente conocida

Se halla en Alicante el conocido empresario don Mariano Serrano.

—Se halla restablecido de su enfermedad el comerciante inglés Mister John Coomps, particular amigo nuestro.

—En Valencia, donde residía, ha fallecido la virtuosa señora doña María Gironés, esposa de don Andrés Guardiola Fargas, muy estimada en nuestra ciudad.

A la distinguida familia de la finada expresamos nuestro pésame.

APUNTES PREHISTÓRICOS DE TORREMANZANAS

(Continuación)

Préambulo interesante

Es nuestra humilde pluma en materias arqueológicas naturalmente prosaica y sujeta siempre a hechos y fechas, indicando claramente como tal lo dudoso y lo hipotético; pero dejándonos llevar del tan verdadero principio de la pedagogía moderna de enseñar (o narrar) delectando. La humildad de muchas veces, sin perjuicio del fondo real o histórico, en poéticos matices o en coloraciones más o menos imaginarias que, a guisa de estimulantes, den al relato arqueológico, para muchos de sí algo desabrido, cierto aficiente de curiosidad.

Antiguas memoranzas

El testimonio de los restos prehistóricos es irrecusable. Afirmación por todos admitida; pero se ha de notar que no solo se entienden por restos los residuos materiales del arte humano de las edades remotas sino que existe lo que podemos llamar residuo arqueológico viviente o folklórico.

Es este, el consiguiente a las razas primitivas que engendraron usos, costumbres inclinaciones lenguaje etc.; las cuales llegan en parte a perseverar a través de los siglos aunque cese la pureza y la misma identidad de la raza por fusión con pueblos extraños e investidos de civilizaciones diferentes.

El ejercicio, aún en nuestros días, de las antiguas profesiones, de la caza, pastoreo y agricultura; algunos utensilios domésticos agrícolas y bélicos, así como también el espíritu del pueblo sencillo contemporáneo, ofrecen hermosos ejemplares del resto prehistórico viviente.

Son los derechos adquiridos por civilizaciones que ya fenecieron pero que prescitos a través de milenios llegan como a fossils y perdurarán sin duda los siglos marcando con su innobio espíritu los adelantos y retrocesos de las civilizaciones que se han sucedido y se sucederán en la vida de la Humanidad.

Es muy cierto que estos restos que llamamos vivientes se presentan en general, pero no lo es menos que constituyen en conjunto una nota muy característica digna de atento estudio de nuestros labriegos de Torremanzanas que sin ser refractarios a los sorprendentes adelantos de la civilización moderna a la que prestan su concurso y de la que se lucran con sus grandes ventajas, ostentan, no obstante, un espíritu de amor y apego a ciertos usos y tradiciones antiquísimas.

La vida íntima de los pueblos

Aun a trueque de confundir en este capítulo de pr historia materias puramente históricas y hasta algunas contemporáneas vamos a tratar brevemente de la vida íntima de nuestra villa en atención a que las costumbres y espíritu actual principalmente entre nuestros campesinos da pábulo para vislumbrar reminiscencias antiquísimas prehistóricas que llamamos vivientes.

Pocos son en verdad los libros antiguos que versan sobre las costumbres populares. Entre ellos son algunos, parto de la exaltada fantasía de los poetas y de quiméricas ficciones mtológicas. Las edades Media y Moderna son también bastantes desconocidas en este sentido. La Literatura de nuestra edad contemporánea ha penetrado ya, con laudabilísimo esfuerzo, la vida íntima popular.

Las escavaciones arqueológicas han iluminado el nebuloso pasado de las civilizaciones.

Los libros históricos en general no llegan tampoco a resolver las dudas y oscuridades de la vida íntima popular; dedican atención preferente a los acontecimientos políticos. Estudian si las gestas de los imperios y de los reyes; sus conquistas o menoscabos; sus guerras, victorias y derrotas que suponen evoluciones y movimientos en los cuales actúan ya como invasores ora como invadidos; narran las historias de sus falsos dioses fugitivos a sus tiranos y enaltecen las grandes dotes de sus filósofos, esforzados capitanes, demagogos y célebres artistas; y no obstante, dejan de manifestar la entraña de sus civilizaciones de sus valores religioso-morales de su evolución social, y menos, aún, tratan de aplicar estos importantes factores a la vida íntima familiar, elemento primordial, radical célula que con su mayor o menor vitalidad regula indefectiblemente el progreso o decadencia de los pueblos y naciones.

Vamos a recoger pues la vida popular de Torremanzanas directamente, de boca de unos sencillos hijos del campo que muy bien pueden representar a nuestra villa y en cuyo nombre recibimos sus sinceras manifestaciones.

Una escena al aire libre

En una espléndida tarde del corazón del invierno que dedicábamos a las acostumbradas exploraciones arqueológicas, dirigimos nuestros pasos a la solana del valle con dirección a una colina ocupada por un pinar de pino de pino.

Son en verdad los altozanos y cerros, aún los escarpados, guardadores, muchas veces, de restos de poblados antiguos. Este con más razón: lamia sus plantas un ramal o derivación (fillola) del azagador de «Los castellanos».

La ascensión después de un largo paseo éranos trabajosa y cuando fatigosos descansábamos en la regalada sombra de un grupo de encinas en la mitad de la cuesta, hirió dulcemente nuestro oído el son de una esquila que vibraba a intermitencias.

Nos dirigimos a la cumbre. Realmente estaba allí pastando un rebaño de cabras. El pastor, sentado sobre un bloque de piedra caliza, movía con agilidad algunas hbras de esparto que iban formando una muy bien tejida cuerda.

De cuando en cuando levantábase y maniobraba con un largo y blanco báculo o cayado y empujaba así poco a poco al rebaño hacia Mediódia.

Su caída pipa levantaba continuamente blancas y compactas espirales de humo. Cesaban éstas un rato y encendíala con un pequeño vellón de yesca burda de la que los pastores por sí mismos se procuran; ardía ésta al contacto de las chispas provocadas en un informe fragmento de pedernal que hería con el eslabón. Auxiliábase una niña pastora, nie-

ta suya, que pretendía, aunque en vano, advertir con la honda a las cabras que andaban separadas del redil. Perdíanse las piedras lanzadas que no alcanzaban a las fugaces. Sacó entonces del zurrón de piel, sal común y depositándola sobre algunas piedras destinadas para ello al momento congregó el rebaño que ávido lamíala, disponiéndose así para bajar al abrevadero.

Frisaba el abuelo los setenta años y apenas los trece la zagala que sentada por fin junto al viejo delectaba con interés las últimas lecciones de un silabario.

Un hermoso mastín posado ante los dos, observaba atentamente los ejercicios de lectura.

Unos curiosos restos arqueológicos

Al momento nos descubrió el perro y llamó la atención de sus dueños. Nos resolvimos en esta situación llegarnos al pintoresco grupo; nos rodearon a poco aquellos mansos animales. Balaban algunos tiernamente, buscando a sus chotos que gozosos saltaban en la espesura.

De cerca resaltaba más y más la figura del pastor; fornido, algo encorvado de semblante que respiraba afable y ruda expresión en el que los años y quizás también los sinsabores habían cavado hondos y rugosos surcos y destacaba más su venerable ancianidad, junto a la pastorilla, de inocente y cándido mirar cuyo gentil continente disienta de su pobre ropaje.

Al observar pues aquel báculo o cayado, simbólico y antiquísimo apoyo que leemos fué usado ya por los bíblicos patriarcas; aquella yesca y pedernal, primer medio de que se valió el hombre para provocar el fuego; aquellas toscas sandalias de esparto muy parecidas a las encontradas en una cueva neolítica de la provincia de Granada; aquel manojito de esparto que nos recordaba la abundancia y gran utilidad de este junquillo que

llegó a caracterizar en la antigüedad esta región cuya capital Cartago llamada Espartaria disti guíase con este sobrenombre de la Cartago Africana; aquel mastín el antiguo e invariable amigo del hombre que ha guardado fielmente sus moradas, le ha auxiliado en la caza y ha defendido siempre sus rebaños y su misma persona del lobo hambriento desde las épocas prehistóricas, aquella sal que recordaba el primer comercio del hombre que comenzó a ejercerlo con el ambar el marfil y la sal común, aquella honda antiquísima arma de proyección; aquella sencilla zagala que evocaba la pastoril Arcadia, aquel rebaño que todas las tades descende al mismo abrevadero desde los mismos montes por idénticos azagadores y de la misma suerte y manera que lo harían los rebaños de la edad de la piedra, sintióse en aquellos felices momentos soñadora nuestra alma y como trasportada a remotas épocas gozabase embargada por honda emoción al considerar que había dado sobre aquella colina no yá con un simple yacimiento, sino con un verdadero museo de restos vivos arqueológicos de Torremanzanas.

JOSÉ BELDA DOMÍNGUEZ (Presbítero)

(Se continuará.)

Es mas alimenticia, menos nociva y más agradable la leche de vaca.

Vicente Arnau LECHERIA

Altamira 28

Dr. F. Fajardo Guardiola Enfermedades de la boca y dientes CONSULTA DE 9 a 1 y 4 a 7 Sagasta 59 pral. ALICANTE

Entrapelas madrileñas

Sagi Barba y "La Pastorela"

El de Fuencarral forma con el Novedades, el de la Latina y el Pavón, el cuartovirato de teatros donde se presencia la función por peseta una cincuenta la butaca. En estos coliseos no hay que pedir grandes ornamentos en las columnatas y en el artesonado, ni holgados «hallis», porque están fabricados con materiales de «batalla»—cemento, hierro—capaces de resistir incólumes las conmociones y terremotos más espeluznantes. Pero el público, por una cincuenta, tiene derecho, en primer lugar, a sentarse en la butaca con la gorra o el sombrero puesto, y después a gritar, a hacer chistes pateables y a pedir agua—previo pago—a los vendedores que pululan por el local dando esas desgargantadas voces de «¡Quieren agua!», tan enormes, tan insistentes, que no parece sino que todo el público va a fallecer por asfixia.

En este teatro de Fuencarral está ahora Sagi Barba y el vecindario de aquel barrio chamberilero—vecindario sin pretensiones, sin pasiones, placido—acude a oírle, aplaudiéndole, no tanto como quiere la salariada clique allí repartida, pero aplaudiéndole al fin.

Sagi Barba es el cantante que se conserva; el cantante rudimentario que todo lo fía a la potencialidad torrencial de su garganta; el cantante brioso de empuje, que estremece al auditorio con su prodigiosa y avasallante voz. Aún tiene arpegios, dinamismos, poderío y técnica de «gran divo». Ahora que sólo recuerda al Sagi Barba de tiempos esplendurosos por los calderones. Los calderones son la defensa, la supervivencia fonocional de Sagi Barba. Con los calderones hace todavía lo que quiere. A veces, Sagi Barba suele estarse quince, veinte, hasta treinta minutos floreado sin compás. La otra noche, cuando los espectadores que habían salido de oír «La Pastorela»—esa zarzuela que ha resurgido en el Fuencarral después del eclipse que sufrió en el Novedades—estaban ya acostados en sus casas todavía repercutían en la calle los calderones de Sagi Barba.

Si Flea se ha marchado de la Zarzuela, envidioso de que todos los aplausos fueran para la Supervia—una linda muchachita que canta excelentemente—con Sagi ocurrirá en el Fuencarral lo contrario: que va a echar a todos sus compañeros a fuerza de calderones. Porque «La pastorela» no es que sea zarzuela de éste ni del otro autor, di de éstos, ni de

aquellos intérpretes. «La pastorela» es obra de calderones, de muchos calderones, disribuidos en unas cuantas escenas. Para eso no valía la pena de que Fernando Luque y Enrique Calonge se hayan devanado los sesos haciendo un argumento folletinesco y chocarrero, ni que nos metan de matute en la obra a un cura virtuoso, un sacristán picaresco y una señora que es el arquetipo de las enjarradas verduleras de la calle de la Ruda.

Con otra particularidad: que la acción de «La pastorela» se desarroya, según el libreto, en un pueblo de Castilla la Vieja, y aunque hay el consabido y altisonante canto a Castilla—el ensímico que hemos oído—, por algunos trozos de la partitura de Luna y Moreno Torroba el público se cree hallarse en la calle de Embajadores, frente a Cascorro... Tal es la «propiedad» escénica de «La pastorela» que Sagi Barba ha sabido incrementar en sordecadoramente con sus calderones.

GAMITO ITURRALDE. Madrid-Febrero.

"Por fin se casa Zamora"

Castellón (Teléfono).—Llegó el popular futbolista Ricardo Zamora procedente de Barcelona. Se detuvo en Benicasim cuya playa será escenario de la película «Por fin se casa Zamora» que el gran guardameta está impresionando.

Zamora se muestra plenamente encantado de su actuación como pelicular, a cuyo arte, parece ser está dispuesto a dedicarse más de lleno si la ocasión le es propicia.

Más adelante piensa lanzar a la publicidad un libro; sus memorias, que seguramente no carecerá de interés.

Zamora marchó a Valencia de donde regresará dentro de cuatro días para seguir filmando.

Mandarina Tenis



Licor altamente digestivo y estomacal

Recomendado para los dispépticos, débiles y raquíticos.

Liminana y Botella

Monforte del Cid (Alicante)

fabricantes del famoso

Anis Tenis

dulce y seco

Escuela militar particular Alicante F. C.

Instrucción Militar fuera de filas (cuotas)

Director Don Luis Calero Molina, Capitán de Infantería

Autorizado por el Excelentísimo señor Capitán de la región el funcionamiento de esta escuela en Alicante y sucursales en Elche y Gata de Gorgos, desde el año pasado con excelente resultado, los reclutas del reemplazo de 1927 que se acojan a los beneficios de la reducción del servicio en filas, podrán adquirir la instrucción completa practica y teórica que se exige a los reclutas de cuotas, con la ventaja de no tener que venir a la capital los mozos que residan en las poblaciones de Elche y Gata de Gorgos e inmediatas a las mismas.

Igualmente podrán adquirir instrucción necesaria los que deseen acogerse a los beneficios de Oficiales y clases de segunda categoría de complemento.

Para informes y matrículas dirijanse en Elche a don José Bonete Alfonso, calle de Castelar número 31; en Gata de Gorgos a don José Pastor Gisbert, calle Mayor 40; y en Alicante a don Rafael Barberá Marín, calle General Primo de Rivera número 22 segundo (antes Infanta) o al Director calle del General Serrano letra C.

Compañía Trasmediterránea

BARCELONA

SALIDAS DE ALICANTE A PARTIR DEL 19 DE ABRIL DE 1925

Table with columns for days (Domingos, Lunes, Miércoles, Jueves) and destinations/times (Ibiza y Palma, Orán y Melilla, directo para Barcelona, para Valencia y Barcelona)

El vapor-correo para CANARIAS sale cada dos sábados (20 h.).—Salidas semanales para Ceite y Marsella y eventuales para los puertos de Inglaterra.

AVISO.—Las Notas de Embarque se admitirán: Hasta el mediodía del sábado para la Línea de Baleares.—Hasta las 10 de la mañana del día de salida para las Líneas de Barcelona y Orán-Melilla.—V hasta las 5 de la tarde del día anterior del señalado para la salida del vapor-correo de Canarias.

Para fletes, pasajes e informes, dirijirse a la Delegación de la Compañía en Alicante.—San Fernando 51 y 53.—Telef. rama y Telefonemas Mediterránea.

Coches usados

Table listing car models and prices: Overland 4 (turismo 5 plazas), España (7), Chevrolet (5), Ford (5).

Camioneta Ford con carrocerías nuevas Dodge de reparto

Precios baratísimos -- Facilidades de pago

Arques y Bonmatí Lda.

AUTOMÓVILES

Plaza de Isabel II, núm. 6.—Alicante.

PROPAGUE V. EL "DIARIO"

Baños de Busot GRAN HOTEL MIRAMAR

en el que se han introducido importantes mejoras para comodidad y bienestar de los señores huéspedes.

El Restorán está a cargo del nuevo arrendatario don Juan Cañadas, en el que encontrará la distinguida clientela de este Establecimiento una selecta cocina Española y Francesa.—Las comidas son amenizadas por el acreditado cuarteto Santandreu.—Para informes dirijirse al Administrador.

Dirección (Postal: Apartado 76.—Alicante. Telegráfica: Administrador.—Busot.

Coma V. las exquisitas sardinias, y el rico salmón

ALBO

Representante: JOSÉ LLORET RAFAEL TEROL, 12

EL JABÓN ARISTO AMARILLO

es el mejor para la ropa; pureza garantizada.

Opiniones médicas

Los venenos del organismo

Nadie ignora que el organismo es una fábrica constante de materias venenosas y que el ser humano por las funciones fisiológicas de sus órganos, produce en 52 horas una cantidad de toxinas capaz de causar su muerte si no fuesen eliminadas por las glándulas excretoras en forma de sudor, excrementos y principalmente por la orina.

Entre estos venenos, uno de los que más graves y frecuentes consecuencias presenta, es el ácido úrico que se filtra en la sangre y se deposita en forma de cristales, principalmente en las articulaciones y músculos, causando graves trastornos y molestias de las cuales las más frecuentes son el reuma, el dolor de riñones, las neuralgias, etc., etc.

Afortunadamente para los atacados por las manifestaciones reumáticas, la terapéutica moderna ha creado el URODONAL, producto de eficacia incomparable para combatir estas dolorosas enfermedades.

Los enfermos a las pocas tomas de URODONAL, van experimentando la desaparición gradual de todas las molestias. Escuchemos lo que dice un eminente Doctor a propósito de este producto.

«La experiencia me ha demostrado que no hay otro preparado tan eficaz como el URODONAL para disolver el ácido úrico y combatir sus manifestaciones agudas y crónicas. El reuma va cediendo desde las primeras tomas hasta desaparecer completamente.»

Doctor Fleury
Profesor de Materia Médica Inspector Departamental de Farmacia.—LION.

Las mejores soleras de vino andaluz y las mejores tapas las encontrará usted en **El Nido**

El campo y sus productos

El mercado de almendra

Un paseo por las zonas almendricolas nos ha permitido admirar una vez más la perspectiva que el arbolado ofrece, en los llanos que no sirven para otra cosa, o esparcidos por las faldas de la montaña semejando apoyos para hacer menos brusca la ascensión hacia la cumbre.

La floración es espléndida, exuberante, un poco de suavidad en el clima, y la abundancia de flor rosavioleta y blanca, transformada en fruto, habrá dado una cosecha copiosísima. Pero el clima que luego de dos o tres días de templanza se ha vuelto frío, muy frío, hace temer que el delicado árbol no pueda ofrecer más que una corta cosecha.

Para las existencias de la anterior, muy escasas, se pagan 75 pesetas para la marcona, 62 la comuna y 64 la planeta; los precios son firmes y con tendencia al alza, y los tenedores de la mercancía ofrecen resistencia a vender.

Es probable una ruptura de Inglaterra con los Soviets

Londres (Radio).—Aun cuando la actitud del Gobierno inglés con relación a Rusia no haya sufrido cambio hasta la fecha, pudiera ocurrir que la campaña antisoviética, a la que se suman desde hace algún tiempo numerosos conservadores, dará ocasión al Gobierno de discutir el estado actual de las relaciones entre los dos Gobiernos.

La discusión tendrá lugar después de un profundo estudio de la situación, y si los hechos lo justificaran, es muy probable que se operara un cambio de política y probable que se llegara a una ruptura con el Gobierno de Moscú.

DOCTOR GARZARAN
Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.
Tratamientos modernos de dichas enfermedades.
BAILEN, 20.—ALICANTE
Consulta de 11 a 1



CANAS

Invento maravilloso

para volver los cabellos blancos a su color primitivo a los 15 días de darse una loción diaria con el Agua "LA CAMELIN" de Colonia

se mancha la piel ni la ropa, pudiéndose emplear como perfume en los usos domésticos; su acción es de bida a oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad; su aplicación se hace con la mano. Venta al por mayor. Droguerías y Perfumerías. Detalle todas partes.

La crisis de trabajo

Los obreros alcoyanos definden su posición ante la amenaza patronal de ir a la reducción de salarios

No deben enjugarse deficits de una mala administración a expensas del trabajador

Los obreros textiles de Alcoy han publicado un manifiesto dirigido a los fabricantes de paños en el que se definen de los propósitos de aquellos de ir a la reducción de salarios.

«He aquí lo más interesante del documento: «A nadie se le escapará, por no ser un problema que resista o dificulte las investigaciones, que la industria pañera, riqueza de nuestra ciudad, amaneció en crisis a partir del año 23 y que a medida que el tiempo ha transcurrido se ha ido acentuando y repercutiendo en las demás industrias locales.

Nuestra posición hasta la fecha ha sido espectante, por entender que el problema de la crisis no es un problema local, sino nacional e internacional; y con resignación estoica hemos venido soportando las privaciones que se nos ha impuesto, sin pronunciar ninguna queja, ni a los poderes constituidos ni a los señores industriales, en espera de que el Mesías hiciera el milagro de normalizar las industrias.

Claro que hemos lamentado y seguimos lamentando estas circunstancias agotadoras, y hoy con mayor dolor que nunca, por el cierre definitivo de varias fábricas y la reducción del trabajo en otras. Pero señores, nosotros no somos responsables de ello, para que con nues-

tro céntimo que tanta falta nos hace, se tengan que enjugar deficits que produjan una mala o defectuosa administración, o que se tengan que zanjar negocios a costa de nuestra hambre y miseria. ¿Qué se pretende con reducir nuestros salarios? ¿En qué proporciones los quieren reducir? Ignoramos el fin que se persigue, quizá por nuestra pobreza de entendimiento pero sí sabemos que no podemos permitir que se nos resten nuestros ya reducidos salarios, porque ello entrañaría mayor empobrecimiento para la industria y nuestra ciudad.

Cuando el obrero dispone de medios adquisitivos, todo el mundo vive y trabaja para llenar el consumo; pero cuando éste pierde esos medios adquisitivos, todos se empobrecen con tendencia a morir.

Por todo ello, señores, nos consideramos dignos de merecer el apoyo moral de esa corporación que nos servirá de aliento cuando no de consuelo en las circunstancias presentes.»

Comerciante

aceptaría letra de 5.500 pesetas para fin diciembre por préstamo de 5.000, y con garantía, nada con agencias. Escribir a este periódico.



GARAGE ESPAÑA

El mejor de Alicante

Parque de Canalejas

AVISO

Las casas liquidadoras de España y Extranjero, me anuncian hoy por telégramas, que dentro de breve plazo me remitirán las importantes partidas de género que tengo contratadas; para mi establecimiento de la calle Mayor 12 antigua casa Solá.

Lo pongo en conocimiento del público para que pueda aprovechar las considerables bajas de todos mis artículos. Dias limitados para la venta.

Ojo: Mayor 12 'Casa Manzanaro'

ENFERMEDADES DEL PECHO

F. Martí Ezponda :- Médico especialista

MEDICINA EN GENERAL

Rayos X **Diatermia**

SOL ARTIFICIAL DE ALTURA

Consulta de 10 a 12 y 2 a 4 Plaza de Castelar, 3

El Hogar y la Moda Lecturas Labores del Hogar

Delegación de Alicante

Librería de Juan Villó

SAGASTA, 47

Novelas cinematográficas

Novelas del hogar

Canastilla de labores

Oposiciones a Telégrafos

Próxima apertura de la academia preparatoria para el ingreso en el Cuerpo de Telégrafos.

Profesorado formado exclusivamente por oficiales del Cuerpo.

Para informes, dirigirse a don José Pérez Devesa, Plaza de Isabel II 21, 3.º

Contra la Gripe

Lo más eficaz

"JEREZ KOLA"

Gran licor higiénico o Nuez Kola

M. A. de Lassaletta - "Jerez"

NOTICIAS Y RECLAMOS

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que la interpretación que haya de darse al Estatuto Provincial sea compatible en todo caso con lo dispuesto en el artículo 2º del decreto de 9 de abril de 1924 y disponiendo que los funcionarios públicos que obtengan el nombramiento de gobernador civil, lo desempeñen en comisión de servicio.

En breve se publicará el escalafón de médicos de balnearios, concediéndose un plazo de dos meses para que estos puedan presentar en la Dirección de Sanidad los justificantes de las oposiciones que hayan realizado y ganado a médicos titulares de distritos universitarios.

La casilla del peón caminero del kilómetro 94 de la carretera de Silla a Alicante y que se hallaba deshabitada fué asaltada por unos desconocidos a los que busca la guardia civil.

La Alcaldía ha hecho público que se halla abierto el período voluntario de cobranza de los derechos sobre rodaje por vías municipales con cualesquiera vehículo, pudiendo hacerse efectivos y retirar la correspondiente placa en la oficina de recaudación de la Sección de Arbitrios, todos los días laborables de 9 a 2, hasta el 15 de Marzo próximo.

Con motivo de las gestiones que se vienen practicando en averiguación de los autores de las sustituciones de plomo, en el día de ayer fué detenido y puesto a disposición del Juzgado de guardia Rafael Monreal Carratalá, el que se apoderó de un trozo de cañería de plomo del Hotel Terol, y manifestando además que en el establecimiento propiedad de María Rodríguez Alcocer había vendido varios kilos. Practicado un registro en este domicilio, fueron ocupados unos 50 kilos de plomo de cañería, que dicha seño a había adquirido en distintas veces.

También han robado de una casa de la calle de San José propiedad de don Manuel López Rodrigo una canal que debe haber sido sustraída por los mismos ciudadanos.

Ha sido puesto a disposición del juzgado de guardia Salvador Cauchi, por haber roto un cristal del escaparate de la farmacia Rafael Planelles, valorado en unas 100 pesetas.

Ha sido puesto a disposición del juzgado Manuel Rubio Pérez, detenido en el corral de la calle Castelar 232 por haber robado una gallina, que le fué ocupada.

TAQUIMECANÓGRAFO con nociones de contabilidad y francés se ofrece horas libres. Razón: en esta administración (10-17).

MADRE E HIJA desean porterías o casa para servir den ro o fuera, Teatinos 27; segunda.

AMA DE CRÍA se ofrece mujer de 28 años para criar en su casa en Benimant II; leche de 2 días. Razón en Alicante: Maestro Marqués número uno.

AMA DE CRÍA, leche fresca de dos meses, se ofrece mujer de 23 años sana y con buenas referencias. Razón Angeles, 5, «La Marquesina».

CASA PARTICULAR tomar a dos o tres personas a pensión completa desde 3'50 a 5 pesetas cada día. Razón: paseo Gadea núm. 14, entresuelo izquierdo.

ADMITIRIA en familia para cuidarle la ropa y darle habitación persona de confianza. Razón: Jorge Juan 20-3.º

SE VENDE EL HORNO de Torrijos 92 con buenos clientes y buena venta, etc. establecimiento se vende al contado o a plazos. Razón en el mismo horno.—(C-3-19);

BIEN DIBUJANTE se necesita. Presentarse con muestras de trabajo, de 3 a 4 en «Patent» S. M., Socorro 86 y 88


SE VENDEN grandes extensiones de terrenos al contado y a plazos para construcción. Sitio inmejorable, en la partida de Los Angeles junto a la carretera, cerca del tranvía. Razón: Torrijos 100. (26-19)

SE ALQUILA chalet amueblado con mucho sol. Confort modern. Instalaciones para estufas gas, electricidad, timbres, cuarto baño, cocina económica y para gas, jardín delante. Avenida de Alcoy 153, Villa Adela, tranvía por la puerta. Visible de 11 a 1.

Casa particular, sitio céntrico se alquilan dos habitaciones con balcón a la calle con derecho a cocina. Razón plaza Isabel I número 20 (tienda de libros) en el puesto de libros de la calle de la misma plaza (C-7-6)

LA CASA MAYS Mayor 5

ofrece a su distinguida clientela un extenso surtido en sombreros de señor y señorita.



Aceas, Herpes, Eczemas, Psoriasis, Gota, Dolores Reumáticos

Varices, Flebitis, Ulceras varicosas

Para suprimir los dolores

El artrítico esta condenado a sufrir pasa por tremendas comozones causa de una enfermedad de la piel acneas, herpes, psoriasis; acnosia, eritema o dolores de una articulación reumatismo o gota. La arterio-esclerosis lo causa tremendos dolores de cabeza sus piernas atacadas por varices o flebitis estan pesadas o hinchadas reventadas a veces por ulceras varicosas. Para suprimir la causa unica de estas miserias multiples hay que atacar donde se esconde, en la sangre. Tambien el **DEPURATIVO RICHELET** perfecto rectificador de la masa sanguinea es el especifico ideal de todos los estados artríticos. No tiene mas que aparecer para triunfar enseguida. El cuerpo medical esta conforme en considerar que el **DEPURATIVO RICHELET** es uno de los mas grandes descubrimientos de la terapéutica de hoy.

Caja frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sedan, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

SE VENDE

una casa chalet calle Guardiola 17 esquina plaza Navarro Rodrigo (Benaña) situada medio día jardin delante, de la propia casa tres fachadas. Para verla y tratar de 12 a 2 en el principal.

Dr. Juan Santa Olalla
Del Hospital Provincial
Enfermedades del corazón y pulmones.
Rayos X - Laboratorio de análisis.
Consulta previo número desde las 10 de la mañana
Gerona 4 - Pral.

Mariscos variados **El Nido** y más frescos bar.

A 'El Hogar y la Moda' y 'Lecturas'

admite suscripciones, la librería

Sucesora de M. Pastor
Mayor 1 y 3.-Alicante.

todos cuantos libros y revistas de modas desec, los encontrará en esta casa.

CLÍNICA DENTAL

López Torregrossa número 10, entresuelo (antes Liorna)

Especial para obreros

Extracciones con anestesia
Consulta: de 9 a 11 mañana y de 5 a 8 tarde

Almacén de Paquetería Drogas y Coloniales

DEL PAIS Y EXTRANJEROS

TORRAS HERMANOS Y C.ª

Sucesores de

VIUDA DE JOSE TORRAS HERP

TEATINOS 50 Y JERUSALEM, 4

ALICANTE

CATARROS REBELDES SE CURAN CON PECTOBENZOL

De venta en Farmacias. Recomendado por los más eminentes médicos. Laboratorio Xiela.-MADRID

LOTERIA NACIONAL

RESULTADO DEL SORTEO DE HOY

Con 120.000 pesetas 20.823 Reus, Alicante, Barcelona, Bilbao									
Con 65.000 pesetas 31.558 Oviedo, Madrid									
Con 25.000 pesetas 30.395 Coruña									
Con 2.000 pesetas 27.953 Madrid, 13.227 Terauel, Madrid, 15.288 Madrid, 2.640 Murcia, Málaga, 31.188 Bilbao, 13.207 Coruña, Madrid, 25.474 Almería, Málaga, Madrid, 23.113 Madrid, Monforte, 1.897 Madrid, Ciudad Real, Santander, Málaga, 29.634 Madrid.									
Con 400 pesetas DECENA 37 35 98 CENTENA 314 557 834 103 740 865 743 467 772 135 429 204 825 334 587 366 425 890 253 544 509 251 716 714 267 625 103 506 367 404 798 245 146 605 264 644 476 788 875 189 855 807 760 971 613 MIL 904 287 866 971 541 603 795 583 589 788 393 194 599 351 756 042 385 661 991 250 078 829 731 486 116 066 240 105 292 247 732 669 896 658 560 747 488 672 623 809 371 839 542 767 345 630 695 879 843 772 184 935 885 192 112 453 2 mil 229 223 945 166 177 487 675 061 465 447 883 285 457 970 900 575 275 390 388 138 128 440 863 925 341 434 951 606 344 522 757 461 536 817 813 495 440 137 834 3 mil 021 744 600 701 928 648 315 064 902 287 059 036 301 479 211 985 574 078 664 911 039 708 554 901 544 421 242 354 127 478 982 524 146 029 867 179 4 mil 304 368 560 591 635 741 397 646 825 713 584 272 992 262 092 633 119 036 066 734 206 513 799 911 155 314 662 630 942 425 540 052 248 220 171 703 474 022 5 mil 555 384 011 285 304 066 651 076 135 461 597 608 649 700 598 446 452 574 859 781 113 204 616 496 661 351 796 966 728 413 455 262 762 322 434 123 577 6 mil 315 232 921 987 093 845 944 660 681 766 085 002 903 013 983 622 043 033 772 673 953 266 055 828 824 569 976 010 494 571 403 500 601 421 7 mil 535 907 318 975 380 821 738 935 725 137 074 494 631 369 996 367 469 682 650 294 125 859 081 418 769 918 001 665 732 099 442 425 480 382 359 053 790 774 309 484 8 mil 253 521 147 369 903 923 170 431 449 384 791 183 898 045 144 455 921 033 489 741 373 597 027 884 015 265 270 688 612 186 564 159 097 893 653 173 079 094 335 401 9 mil 430 073 892 552 915 346 506 930 175 487 663 151 979 241 742 116 325 770 087 631 139 851 977 032 432 984 199 630									

Los afortunados con el "gordo"

Se ha vendido la serie del núm. 20 823, favorecido en el sorteo de hoy con 120 mil pesetas en la Administración de Loterías que en la calle de Sagasta tiene el señor Llobregat, y lo ha vendido un ciego ambulante conocido por «El Conill». Este ciego, vive en la calle Sagasta, frente a la Lotería, pues su esposa es portera de la casa; por esta razón toma siempre los billetes para vender en casa del señor Llobregat.

Del número 20.823 vendió dos décimos a un dependiente de la droguería de Reig, en la calle Bailen, llamado Juan Martínez, quien se reservó 3 pesetas, dando participaciones a varios compañeros.

Se sabe que otros décimos los vendió el mismo ciego de la terraza del Casinó a un señor de Almoradí, fabricante de conservas que nos dicen se llama José García Palmer.

No sabemos de más afortunados. ¡Enhorabuena!

Los futbolistas españoles no irán a la Argentina

Buenos Aires (Cable).—La Asociación de Fútbol ha rechazado las propuestas de venir a jugar en la Argentina los equipos españoles Celta de Vigo y Real Unión de Irún.

También ha acordado no aceptar este año ningún partido con Clubs españoles por no tener fecha libre.

La conferencia sobre Tánger

París (Radio).—El señor Aguirre de Cárcer, director de los asuntos marroquíes en España, ha celebrado una conferencia con el señor Beaumarchais, director de Asuntos Políticos en el Quai d'Orsay.

Aguirre de Cárcer ha manifestado que España tiene un Estatut, del año 1923, del que solicita la revisión.

Añade que la causa española será detallada en un memorándum que será entregado el lunes a los delegados franceses.

En la entrevista ha quedado determinada la tramitación de las negociaciones.

Pruebe usted las empanadillas de media tarde del bar EL NIDO

Usted es miedosa, aprensiva, excesivamente nerviosa ¿verdad? Y sin embargo, todavía no se ha preocupado de desterrar de su cocina las cucarachas y otros insectos repugnantes. Por que usted no ha pensado aún que teniendo en su casa la cocina de

GAS

acaba automáticamente con todas esas plagas.

Cubanos ilustres El Conde Kostia

A Miguel Bonanza, Ilustrísimo Delgado de Hacienda.

.....«Precisamente anoche, en nuestra tertulia de última hora del «café Alemán», a la que suele asistir Kostia, nos trajeron ese al cast-ll'o o un folleto inglés que se iba de publicar; se pero lo peregrino del caso es que Kostia traducía a primera vista... al parque iba leyendo, con precisión y justicia en el con cepto y la frase Después pude enterarme de que el Conde es ribe y traduce el inglés, el italiano y el francés, lo mismo que habla y escribe el castellano. El arte de también lo conoce.»

Copio las palabras que escribo como lema del presente artículo que dedico a nuestro ilustre Delegado: las mismas que puse en boca de Bonanza en otra crónica que publiqué hablando de Kostia el año 1915, precisamente en DIARIO DE ALICANTE (su primera época).

Dedico pues estos renglones a nuestro Delegado de Hacienda, porque él, como el que peregna (los renglones, claro es), éramos amigos y admiradores del gran literato que acaba de fallecer en la Habana, su patria, según anuncia «A B' C».

Ancito Valdivia—éste era el nombre del que popularizó en Cuba su pseudónimo, era más que mi amigo; fué mi maestro en mis andanzas literarias. Mi amistad se inició desde el punto en que sus críticas teatrales, me dedicó sus primeros elogios. Después, siempre, siempre, en mis innumerables temporadas habueras, era Kostia el que más se significaba aabanado mis parvas aptitudes artísticas. ¡Que de crónicas, que de artículos conservo suyos, recordando la edad abriteña, la edad riante, la juventud —¡«divino tesoro!»!

Y llegó al instante en que temblando de emoción puse en manos del maestro, las primeras cuartillas que escribí, «Ricardo Wagner», las titulaba.

¡Púsoles Kostia algunos reparos y acaba diciendome.

—¡Deme el artículo! ¡Lo publicará «Habana Ecigante!»

Y así fue como hice mi «debut» en el gayo pateque de las letras...

Fué el Conde Kostia, uno de los más preclaros ingenios de Cuba. Abarcaba todas las artes de la crítica, de la que fué un estuquio. Sus crónicas teatrales su desenfado esto, su galanura en el decir, su sátira de guante blanco, la nobleza de sus imágenes, han de quedar en la prensa cubana (de la que fué uno de sus más firmes sostenes) como modelos de sabiduría y de crítica.

Como poeta, bebió en la clásica línea de Hupocrene.

Sus sonetos parecen escritos para ser cincelados en el granito o el bronce. Del granito tienen lo monumental, lo inmutable; del bronce, la serena majestad de lo que vive en la historia...

En cuanto a sus «Pequeños Poemas», tienen la impecable belleza de la Venus sin brazos...

También como autor dramático, gozó las mieles del triunfo, demostrando de una manera apoteosica, con el estremo en Madrid del drama «La muralla de hierro», que puso en escena nuestro gran actor Antonio Vico. Y hay que tener en cuenta, que entonces don José Encargay trñada con toda la luzca de su genio y que su teatro estaba en el cent clamoroso del éxito.

Y finalmente, la diplomacia atrajo con sus redes sutiles al nuestro autor cubano, r-presentando a su Gobierno en la Corte de Noruega un gran lapso de tiempo. ¡Llor a exceso inelato, sabio maestro de periodistas!

CLAUDIO BELTRÁN.
Febrero, 1927.

Hacia la solución de la revolución de Nicaragua

Managua (Radio).—El presidente Díaz está dispuesto a dimitir en favor de otra personalidad.

El jefe de los liberales. Sacasa, también dimitiría en ese caso.

Espérase resolver el conflicto, designando para ocupar la presidencia a una tercera persona, que probablemente será Calderón Ramírez.

Enseñanza

Maestro Superior de Instrucción Primaria

Preparación para cualquier centro de 2.ª enseñanza.—Clases de Cálculo mercantil y Teneduría de libros; repaso de asignaturas.—Lecciones a domicilio. Razón: Mayor 36, 2.º

Un marinero alicantino muere en un accidente

Palma de Mallorca (Telégrafo).—Procedente de Marsella llegó ayer a este puerto el pailebot «Miguel», cuyo patrón dijo que la noche del 3, a cinco millas de la costa, cuando el contramaestre realizaba maniobras sobre el palo mayor, un golpe de mar lo arrastró.

Se llamaba Manuel Cerdá Bernaben, de 27 años, natural de Torrevieja.

Se vende una casa en construcción en la calle de Belandó 18. Condiciones ventajosas. Razon en la uisma.

Ultima hora

Le ha sido levantado el castigo a Franco

Madrid (Teléfono).—En la Oficina de Censura se ha facilitado una nota esta tarde explicando con detalles los motivos que ocasionaron la imposición de una sanción al comandante Franco que se basa en la forma impropio de como se dirigió a un Embajador residente en Madrid.

Por los Ministerios

Madrid (Teléfono).—El presidente del Consejo despacho esta mañana con los ministros de Estado y Gobernación.

Luego recibió al general Ardanaz y al general Aizpuru.

El ministro de la Guerra recibió una comisión de Pontevedra que fué a hablarle de asuntos de interés local.

Al ministro de Hacienda lo visitaron el gobernador del Banco de España y la misma comisión de Pontevedra.

La escuadrilla "Atlántida"

Las Palmas (Cable).—A la una y media llegó a Puerto en Rio de Oro la escuadrilla «Atlántida». Antes de amarar evolucionó sobre la población siendo muy aclamados sus tripulantes.

En Melilla se prepara un gran recibimiento a los intrepidos aviadores a su regreso a la Península.

Consejo para esta tarde

Madrid (Teléfono).—Esta tarde se reuniran los ministros en Consejo.

El de Fomento llevará un proyecto de decreto creando el Instituto Nacional Agronomo.

El de Marina dará cuenta a sus compañeros de las aspiraciones de la comisión de Pontevedra que se encuentra en Madrid.

Refiriendose el ministro de Fomento al trazado del ferrocarril de Gijón a Ferrol manifestara que con su primitivo trazado se dejaba muy a la izquierda al pueblo de Pravia, para ello someterá a estudio del Consejo la modificación que en rigor pertenece como ha solicitado el Ayuntamiento de Pravia.

Una comida diplomática

Madrid (Teléfono).—El embajador de Francia ha obsequiado con una comida al embajador de Italia que cesa en su cargo.

Ai banquete asistieron el jefe del Gobierno y el ministro de Estado.

Se traspasa o se vende la camisería de Torrente, con existencias, anaquelarias, etc, en buenas condiciones. San Fernando y Triunfo.

Señorita:

PUEDEN CASARSE

Si su novio demora la boda por el excesivo gasto del MOBILIARIO, dígame que

Manuel Bernad

ALMACEN DE MUEBLES
Méndez Núñez 13

(Entre posada Unión y Ferreteria Ferrocarril)

liquida grandes existencias y puede acondicionar su casita con poco gasto.

Realización verdad — Quien entra no sale sin comprar.

¡Palabra!

Compre V. el «Diario»